

sièges suburbicaires; 10 patriarchats résidentiels; 4 patriarchats titulaires; 207 sièges métropolitains résidentiels; 37 sièges archiépiscopaux résidentiels; 665 métropoles, archevêchés et évêchés titulaires; 45 prélatures et abbayes "nullius"; 253 vicariats apostoliques; 105 préfectures; 32 missions et districts "sui juris".

Durant les dix premières années du pontificat de Pie XI et jusqu'au 31 décembre 1932, ont été créés 82 nouveaux sièges archiépiscopaux et épiscopaux; ont été constitués 34 nouveaux vicariats apostoliques; 12 préfectures apostoliques ont été élevées au rang de vicariats apostoliques; ont été créées et ensuite élevées au rang de vicariats apostoliques, 14 préfectures apostoliques; ont été créées 70 nouvelles préfectures apostoliques et, enfin, 24 Missions et districts "sui juris".

Sa Sainteté a sa représentation diplomatique auprès de 36 Etats; elle a en outre 22 délégations apostoliques sans caractère diplomatique; 35 nations et le souverain Ordre militaire de Malte ont, à leur tour, leur propre représentation diplomatique auprès du Saint-Siège.

On trouve mentionnée, pour la première fois, dans l' "Anuario Pontificio", l'administration autonome des villas pontificales de Castel Gandolfo et annexes.

* * *

VUE D'ENSEMBLE SUR LES MISSIONS

Toutes les missions du globe sont réparties en 375 territoires ecclésiastiques. Il y a 285 évêques et 95 préfets apostoliques; on compte à peu près 13,000 prêtres dont 4,400 indigènes; 5,200 frères dont 1,350 indigènes; 28,100 religieuses dont 11,400 indigènes. Parmi ces missionnaires il y en a de très vieux, 3,860 ont plus de trente ans de missions; ils disparaissent vite les uns après les autres. Il est temps que de nouvelles recrues viennent assurer la succession ou apporter l'aide de leurs travaux. 12,000 prêtres pour des centaines de millions de païens: "Quid haec inter tantos?"

(Bulletin de l'Union missionnaire du clergé.)

J. B.

* * *

NOVISSIMA VERBA

L'on sait dans quelles circonstances tragiques M. Brossard, Président de la St-Jean-Baptiste est décédé. Voici les dernières paroles qu'il a prononcées:

"Notre âme nationale, semblable au fleuve St-Laurent, ne